

y Compañía á fin de colocar dos brazos para sostenimiento de dos lámparas que trata de poner en los soportales de su establecimiento de la Plaza de Guipúzcoa número 8.

Conceder quince días de plazo al señor Ciriza para que en los sótanos de la casa núm. 22 de la calle de Aldamar para la fabricación de hielo haga las mejoras necesarias.

Nuevo catastro

Se dió cuenta de una circular de la comisión provincial referente á la formación de un nuevo catastro de la riqueza imponible.

Se procedió al nombramiento de una junta pericial que se compone de cuatro concejales, dos mayores contribuyentes, dos menores, dos de riqueza pecuniaria y dos arquitectos.

Quedaron nombrados como concejales los señores Tabuyo, Salazar, Bermingham y Ugalde, y por sorteo fueron elegidos don Victor Samaniego y don Antonio Miranda, como contribuyentes de la riqueza pecuniaria don Ignacio Mendiguren é Ignacio Tolarechipi y los arquitectos señores Goicoa y Alday, cuya junta entenderá en el asunto.

De festejos

Contestando á un escrito de la sociedad Hípica de San Sebastián, se acordó á propuesta del señor Vega de Seone, dirigir una comunicación á la citada Sociedad manifestándole que el Sindicato y el Ayuntamiento en su deseo de evitar competencias y perjuicios entre empresas que organizan festejos, verían con gusto que se trasladara la función organizada, por la mencionada sociedad para el día 15 de Septiembre al inmediato 16 ó al anterior 14, pero esta variación y sus consecuencias nunca implicará mayor subvención que la acordada por el Ayuntamiento, para el caso de que haya déficit en las fiestas organizadas en conjunto por el hípico, pues al acordar abrir el crédito de las 10.000 pesetas no aprobaron ni desaprobaban el programa que lo pidieron solamente para garantía moral del festejo cuya realización debe correr siempre al exclusivo riesgo de la Sociedad hípica á juicio de los mismos.

La fábrica de tabacos

Se dió lectura á una real orden del ministro de Hacienda por la que se resuelven ocho proyectos presentados por la Compañía arrendataria de Tabacos, cuya parte dispositiva dice así:

Se aprueban los ocho proyectos presentados por la Compañía arrendataria, relativos á las obras de alfilería, carpintería, herrajes para puertas y ventanas, pintura, escalera principal, puertas de hierro, retretes y urinarios y decoración que se consideran necesarios para la terminación del edificio destinado á nueva fábrica de tabacos de San Sebastián.

Aprueba igualmente el presupuesto presentado por la misma Compañía correspondiente á dichos proyectos é importante en 536.994 pesetas, deduciendo del mismo la partida de 7.983,18 del presupuesto adicional para forjado de pisos, ya aprobado, quedando reducido su importe á 529.011,42 pesetas.

Declara que corresponde al Ayuntamiento de San Sebastián el pago de la mitad del gasto que resulte con arreglo á dicho presupuesto, y que el importe de la otra mitad sea de abono de la Compañía en la liquidación final del contrato con el Estado.

El Ayuntamiento acordó que pase el asunto á informe del oficial letrado.

Se acordó dirigir comunicaciones de gracias á todos los jurados que han tomado parte en el certamen musical y á todas cuantas personas han trabajado en pró de la fiesta.

Y no habiendo otros asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Crónica diaria

Han regresado de Sabinán (Zaragoza) la respetable señora doña Prudencia Ramery, viuda de Olazábal, y su hija la distinguida señorita Caya Olazábal.

Sean bienvenidas.

—Ayer tarde llegó, procedente de Bilbao, don José María Urquijo.

—El digno juez de primera instancia señor Pesqueira pasa por la amargura del fallecimiento de una preciosa criatura de nueve meses que subió al Cielo el sábado.

Si es siempre dolorosa la pérdida de un ser querido, el dolor se

mitiga en estos casos por la seguridad de que el angelito ha pasado á vida mejor.

Sirva de lenitivo esta consideración al señor Pesqueira, á quien hacemos llegar la expresión de nuestro sentimiento por el dolor natural que le embarga con motivo de la dolorosa separación.

—En el exprés pasaron ayer con dirección á Francia el Arzobispo de Zaragoza y don Ramón Guendulain.

—En el correo llegaron ayer don Luis Aznar, el señor Escoriaza y el director gerente de la Compañía Trasatlántica don Manuel Eizaguirre.

—En el primer exprés llegaron don J. Martín, don Francisco Alberca, el duque de Lima y don Leopoldo de la Maza.

—En el sudexpés vinieron los señores de Urceley, don Francisco de Laiglesia y los condes de Villamonte.

—En el primer expreso salió ayer para Madrid el ministro de jornada señor Allendesalazar, acompañado del marqués de Pidal.

En la estación fué despedido por el gobernador civil, alcalde y demás autoridades, numerosos amigos políticos y particulares y el personal del gabinete diplomático de jornada.

En el mismo tren salieron también para Madrid, con objeto de tomar parte en la votación del Senado, que ha de originarse con motivo de la aprobación del proyecto de los azúcares, los jefes de Palacio, duque de Santo Mauro y marqués de Aguilar de Campo y los senadores conde de Torre Múzquiz, don Eduardo Gullón y los señores Santa María de Silvela y Semprún.

Según manifestó el ministro de jornada también se trasladarán de Santander á Madrid el duque de Sotomayor, el general Pacheco y el conde de Arcentales.

En el sudexpreso de anoche pasaron también para Madrid, y con el mismo objeto, nuestro embajador en París señor León y Castillo y el conde de Valdelagrana.

De La Haya ha salido nuestro representante señor Villaurrutia, que pasará mañana con dirección á Madrid, así como el marqués de Viana que se hallaba en París y ha recibido aviso de ir á la Corte para tomar también parte en dicha votación.

Noticias

Las regatas

Con hermoso tiempo dieron comienzo ayer las grandes regatas internacionales á remo organizadas por el Real Club Náutico de San Sebastián.

La bahía de la Concha se veía al mediodía muy animada, pues la gente con pretexto sin duda de presenciar las regatas, huyendo del calor que se sentía en tierra embarcó en lanchas y así respiró la deliciosa brisa del Cantábrico.

El jurado se colocó en la casabote fondeado en el centro de la bahía bajo la presidencia del comandante de Marina Sr. Lagnardia y de los vocales señores Satrustegui (vicepresidente), Uhagón, Rich Ubarri, Córdoba y jueces de ruta señores Veglison y Elósegui (don Alberto).

En la terraza del Club Náutico hallábanse reunidos para presenciar las regatas muchas damas distinguidas y socios de dicho centro sportivo.

A proa, del Club, situóse la banda municipal que amenizó la fiesta náutica.

Esta dió comienzo á las doce del mediodía, jugándose la regata nacional, en la que tomaron parte la canoa «Cataluña 2.ª» del Real Club de Barcelona, patroneado por don Francisco Comas y tripulada por los remeros señores D. José Soler, D. Manuel Rausini, D. Pedro Bodner y D. José Font, que usaban distintivo amarillo y negro.

Dicha embarcación luchó con la canoa «Príncipe Alfonso», del Real Club de San Sebastián, que la patroneaba el señor Gurruchaga y como remeros iban los señores Sena M. y A., Lobato y Marqueze.

Usaban éstos el distintivo blanco y azul.

A la señal convenida hecha por el jurado salieron ambas embarcaciones del punto de partida.

La lucha fué reñidísima, llegando á la meta la canoa «Cataluña segunda», con pocos minutos de anterioridad que la «Príncipe Alfonso».

El jurado adjudicó el premio á la

canoavencedora, la copa del infante don Carlos de Borbón.

Las dos tripulaciones fueron muy aplaudidas.

Por la tarde á las tres dieron principio las regatas internacionales de yolas, en las que tomaron parte los equipos de Arcachón, Bayona, Barcelona y San Sebastián.

Se disputaban el premio de honor Copa de S. M. el Rey.

El recorrido 1.000 metros, una vuelta.

La victoria fué para los remeros que tripulaban la canoa «Príncipe Alfonso» á la que se concedió el premio de honor, por el que lucharon con más entusiasmo los distinguidos «yathmans» de los clubs mencionados.

Los tripulantes de la yola «Príncipe Alfonso» fueron vitoreados y felicitados por haber alcanzado triunfo tan señalado.

Al verificarse esta regata ocurrió un accidente.

Las yolas «Bayonais» y «Justinot» cogieron en medio á la yola «Cataluña», resultando ésta con la rotura de dos remos.

En seguida se jugó la primera regata de canoas, habiendo ganado los premios de los señores Calbetón y Resines las embarcaciones de los Clubs Avisón, Bayonais y Barcelonais.

La segunda regata de yolas francas y premio del Banco Guipuzcoano la ganó el Club de Arcachonais.

En seguida se jugó en otra regata el premio de don José Gaytán de Ayala y ganó la misma embarcación francesa.

Y el último premio de don Rafael Picavea lo ganó el Club Naut Bayon.

A las siete y media tuvo lugar en el salón del Club Náutico el reparto de premios, siendo presidido el acto por el comandante de Marina.

Festejos

El día 31 del actual, festividad de San Ignacio de Loyola, se celebrarán varios festejos náuticos en el rio del valle de Loyola, como cucañas dobles, juego de patos, gabarras y de barquillas «esquifes».

La banda municipal y el clásico tamboril amenizarán la fiesta.

Presidirá una comisión del Ayuntamiento.

Detenidos

Por el segundo jefe de vigilancia fué ayer detenido un invidiuo llamado Miguel Alvareche Peris, de 21 años.

Conducido á la inspección de vigilancia, fué interrogado por el jefe de policía señor Gutiérrez, manifestando llamarse Manuel García Pérez, ocupándosele una cédula á dicho nombre.

Después declaró que su verdadero nombre era el de Miguel Alvareche, y que era prófugo.

En vista de esto ha sido puesto á disposición de la zona de Valencia.

Euskal-dantzari-donostiarrak

Se ruega á los individuos que pertenecen al grupo número 4 se presenten mañana á las doce en el local de ensayos del mercado del Ensanche.

En Jai-Alai

En el frontón de Jai-Alai de puertas coloradas se jugó ayer tarde un partido de pelota á mano, contendiendo un de bando Baltasary Primitivo y del otro Urceley y Susterra.

Los primeros lucían distintivo azul y los segundos rojo.

El partido fué á 20 tantos. Tocó el saque á primitivo y se apuntaron cinco tantos seguidos y á pesar de esta ventaja la cátedra salió ofreciendo el dinero por los rojos, continuabandando 20 á 14.

Se colocaron ocho tantos por tres.

En el primer tercio del partido Susterra estuvo desgraciado al rematar el tanto, pegando en la chapa.

No pudiendo entrar en juego como decimos en el dentro, se colocó en la zaga y se jugaron cuatro ó cinco tantos largos, subiendo los azules á once por tres.

A estas alturas Susterra volvió al dentro y desarrolló un hermoso juego ayudado admirablemente por Urceley.

Se igualaron á quince tantos.

Salieron por delante Urceley y Susterra llegando á la meta dejando á sus contrarios en 17.

El Sindicato

El sindicato de festejos ha acordado sacar á subasta la paja, yerba y viruta que se ha utilizado para las camas y demás de los concursantes, celebrándose aquélla por pligos cerrados en un plazo de admisión hasta las seis de la tarde del día 3 de Agosto, entregándose éstos en la sección de Fomento del Ayuntamiento, bajo los tipos siguientes.

Viruta, al precio de 3 pesetas el carro.

400 arrobas de 11 kilos y 75 gramos de paja á 0,75.

800 idem de yerba, á 0,75 puestos en el sitio donde están actualmente.

Adjudicar bajo el tipo de tres pesetas docena, las tohallas que se destinaron á los orfeonistas, al mejor licitador que se presente cuyo concurso se verificará en uno de los dos días de esta semana.

Ha llegado á San Sebastián y recibe consultas de diez á doce, en la calle de Urbiete, 50, 1.º, el reputado especialista D. Alfredo Gallego, director del Instituto de Curación para enfermos de garganta, nariz y oídos, en Madrid, San Bernardo, 18, duplicado. Seguridad completa en cura de ozena (fetidez aliento). Su tratamiento para combatir tan repugnante enfermedad, causa de divorcio, es el único que la hace desaparecer por completo. Patente 1.ª clase 194. Practica todas las operaciones para curar la sordera, flujo de oídos y demás enfermedades relacionadas con la especialidad á que se dedica.

Una estafa

En la inspección del gobierno civil se presentó ayer mañana una mujer de nacionalidad francesa llamada María Comel, denunciando el hecho de que ha sido objeto de una estafa.

Cuenta la francesa una historietadigna de que quede archivada en el gobierno civil.

Después explica su venida á San Sebastián y cómo en la estación del Norte se le acercó un mozo de hotel ofreciéndole casa; ella quería hospedarse en una fonda pero el mozo en cuestión le brindó su casa porque el hotel donde trabajaba se hallaba en reparaciones.

Efectivamente, la francesa se hospedó en casa del mozo que se llama Joaquín Mur, y en un par de meses le ha estafado éste unas 930 pesetas, haciéndole proposiciones engañosas.

En su vista el jefe señor Gutiérrez ordenó la detención del mozo de fonda, quien quedó encerrado en los sótanos del gobierno.

De fiestas

La sociedad titulada Bergarako Euzko Bazokiya, de Vergara nos invita á los festejos que proyecta celebrar en honor al Patrón de Guipúzcoa glorioso San Ignacio.

Los días 30 y 31 se celebran funciones religiosas y además el 31 se celebrará una velada.

Agradecemos la invitación.

Desde Tolosa

La Juventud Carlista de Tolosa nos hace una invitación, que agradecemos á los festejos que ha de celebrar el día 31 del actual con motivo de la festividad del Patrón de Guipúzcoa San Ignacio.

Habrás Misa, Comunión general y concursos de caracter vasco, celebrando éstos en la vecina villa de Ibarra.

Cuarto de socorro

En dicho centro fué curado ayer Ignacio Azcárate, de 57 años, de un accidente nervioso que fué ataeado en la vía pública.

En San Ignacio

También ayer acudió numerosa y distinguida concurrencia á dicha Iglesia con motivo de la novena á su titular.

El R. P. Larrondobuno pronunció un notable sermón diciendo que no son los sabios, ni los poderosos los que saben salvarse de los naufragios de la fé y estudió luego los peligros que el mundo ofrece á los creyentes y los remedios que deben emplearse para salvar las creencias.

El P. Larrondobuno estuvo como siempre muy bien, sintiendo que la falta de espacio nos impida dar con mayor detalle el extracto del sermón.

BOLETIN DIARIO

Santoral.—Día 29 de Julio.—Ss. Marta, virgen Félix II, papa y mártir, Simplicio, Faustino y Beatrix, mártires, Lucila y Flora, virgenes y mártires, y Serafina.

Música

Programa de las piezas que ejecutará en el kiosco del Boulevard hoy la Banda municipal:

A las nueve de la noche

- 1.ª «Isabel» marsch.—Petaouky.
- 2.ª «Si yo no fuera Rey», overture.—Adam.
- 3.ª «Chaut du soir».—Schumann.
- 4.ª «Silvana», overture.—Auber.
- 5.ª «La Caza del oso», schotis.—Chueca.
- 6.ª «Vals euchantée».—Berger.

Telegramas detenidos

En la central de telégrafos se hallan detenidos por dirección incompleta los despachos siguientes: Conde Valle.

Registro civil

En el Juzgado municipal se verificaron las siguientes inscripciones:

Nacimientos

- José Martín y Villoria.
- Rita Irizar y Balerdi.
- Ana Vidaurre y Sagarazu.
- Ramona Amilivia Ubarrechena.
- José Orbeago y Altolaguirre.
- María Zazusta Gurruchaga.

Defunciones

- Matías Iraregui Echeverría.
- Cayetano Ayestarán Múgica.
- Josefa Zubiarraín Zubillaga.

Crónica marítima

El movimiento de buques mercantes que hubo en nuestro puerto el día de ayer fué el siguiente:

- Entradas: Ninguna.
- Salidas: Vapor «Comercio Bermeano» para Zumaya á cargar cemento.
- Y el vapor «Elena» para Gijón en lastre.

Ha quedado despachado el vapor «Velázquez», para Bilbao.

El martes procedente de Londres llegará el vapor «Bravo» con carga general.

Movimiento de viajeros

Día 27 de Julio de 1907	
Entrados	2.006
Salidos	2.753
De mas. 747	
Existencia anterior.	14.933
Existencia.	14.186

CONFERENCIA

Madrid

29—1—30 m.

Congreso

A las nueve y diez abre la sesión el Sr. Dato.

En el banco azul se hallan los señores Maura, marqués de Figueroa, Lacierva y González Besada.

Una vez aprobada el acta éntrase en la orden del día, siguiendo la discusión de la reforma de la justicia municipal.

Se desechan enmiendas al artículo segundo presentadas por los señores Ruiz Jiménez y Miralles.

Queda aprobado el artículo, y son retiradas enmiendas de los señores Ruiz Jiménez y Carner al artículo tercero, tomándose en consideración una del señor Díaz Aguado.

El señor Maura contesta á algunas apreciaciones hechas por el señor Moret sobre el caciquismo.

Dice que para combatir éste se ha presentado el proyecto, pero cree que ahora es imposible acabar con esa plaga, aunque con el tiempo se logrará.

Habla luego el ministro de Gracia y Justicia y queda